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Два главных пути железной 
дороги и второго Москов-
ского центрального диаме-

тра между Площадью трёх вок-
залов (бывшей Каланчёвской) и 
Курской капитально реконстру-
ировали. Таким образом движе-
ние поездов через центр Москвы 
восстановлено в полном объёме. 

Старая дорога 
с нагрузкой 
не справлялась

По словам мэра Москвы Сергея 
Собянина, это был очень слож-
ный проект.  

— Тем не менее должен сказать, 
что он практически реализован. 
Самый трудный этап пройден, 
— отметил столичный градона-
чальник во время открытия дви-
жения на участке. 

По его словам, здесь постро-
ены дополнительные пути, же-
лезнодорожные эстакады и пу-
тепроводы. Благодаря открытию 
движения интервал между поез-
дами на МЦД-2 сократился с 18 
до 6 минут. 

Необходимость в реконструк-
ции этого участка возникла, ког-
да в Москве начали создавать си-
стему столичных центральных 

диаметров — ключевого проекта 
модернизации городского транс-
порта. 

На отрезок, ведущий к Кур-
скому вокзалу, сразу выросла 
нагрузка: кроме поездов даль-
него следования, сюда стали 
приходить электрички МЦД-2 
Курско-Рижского направления, 
а в перспективе тут же плани-
руют сделать перроны, кото-
рые будут принимать поезда 
МЦД-4 Киевско-Горьковско-
го направления. 

Три вокзала 
объединят 
в новый ТПУ

Работы ещё продолжаются: 
кроме реконструкции желез-

ной дороги, тут необходимо 
построить 1,86 км подпорных 
стен и установить шумозащит-
ные экраны. Все работы завер-
шатся в 2023 году — на полто-
ра года раньше, чем планиро-
вали. Приблизить окончание 

стройки удалось за счёт скру-
пулёзного выполнения макси-
мально плотного графика работ.

В перспективе на площади 
трёх вокзалов планируют соз-
дать крупный транспортно-пере-
садочный узел. Ежедневно здесь 

смогут делать пересадку до 600 
тысяч человек. 

Он объединит три централь-
ных вокзала, две станции метро, 
действующую станцию МЦД-2, а 
также автобусы и трамваи. 

Андрей ТОМЦЕВ

ОТКРЫТО ДВИЖЕНИЕ 
между Каланчёвской и Курской

Поезда на МЦД-2 теперь идут 
с интервалом шесть минут

ВДОЛЬ ЖЕЛЕЗНОЙ 
ДОРОГИ 
УСТАНОВЯТ 
ШУМОЗАЩИТНЫЕ 
ЭКРАНЫ

В новых кварталах, кото-
рые сейчас возводятся по 
столичной программе рено-
вации, к 2032 году появят-
ся сотни новых школ, дет-
ских садов и поликлиник. 
Об этом сообщил руково-
дитель Департамента гра-
достроительной политики 
г. Москвы Сергей Лёвкин на 
панельной дискуссии в ин-
формационном центре Пра-
вительства Москвы. Темой 
дискуссии стала программа 
реновации как эффектив-
ный механизм градостро-
ительного развития города. 

— Свыше 700 социальных 
объектов возведут в рамках 
программы реновации в сто-

лице до 2032 года. Речь идёт о 
400 детских садах и школах, 
40 поликлиниках, 100 физ-
культурно-оздоровитель-
ных комплексах и ещё бо-
лее 200 иных объектов, — 
пояснил глава департамента.

По его словам, програм-
ма реновации также преду-
сматривает благоустройство 
территорий вблизи жилых 
домов и объектов инфра-
структуры. 

— За 15 лет реализации 
проекта будут благоустро-
ены дворовые территории 
общей площадью 2 тысячи 
гектаров. Также мы обно-
вим и проложим 5,5 тыся-
чи километров инженерных 

сетей, — добавил Лёвкин.
Как отметил руководи-

тель департамента, в Мо-
скве в этом году планиру-
ют возвести более 1 млн кв. 
метров жилья. 

— Сейчас уже переселе-
ны или находятся в процес-
се переезда примерно 88,5 
тысячи человек. Более 520 
домов отселяется, 185 жи-
лых зданий заселяется, — 
отметил Лёвкин. 

По его словам, к концу 
года ключи от новых квар-
тир получат около 100 ты-
сяч человек.

— Особенность програм-
мы реновации заключает-
ся в том, что для москви-

чей сохраняют районы их 
проживания, люди полу-
чают современные кварти-
ры больших размеров с воз-
можностью улучшения жи-
лищных условий, горожа-
нам помогают при переезде, 
— напомнил руководитель 
департамента.

За последние пять лет го-
родские строители суще-
ственно сократили срок, за 
который они проектируют 
и возводят новый дом. Если в 
2017 году от начала строитель-
ства до сдачи много этажки 
проходило почти пять лет, то 
к 2019 году этот период умень-
шился до 3,5 лет. 

Олег ДАНИЛОВ

За 10 лет в Москве построят более 700 социальных объектов 

Воз ле ст роящейся 
станции БКЛ «Авиамо-
торная» на одноимённой 
улице планируют создать 
конечную остановку для 
некоторых трамвайных 
маршрутов. 

По словам заместителя 
мэра Андрея Бочкарёва, 
остановочный комплекс 
с разворотным кольцом 
вой дёт в состав транспорт-
но-пересадочного узла, 
который создаётся в этой 

части Юго-Восточного 
округа. 

— Проектирование уже 
завершено, ведётся под-
готовка к строительству, 
— пояснил он. 

Проектом предусмо-
трены прокладка более 
900 метров новых трам-
вайных путей, устрой-
с т в о допо л н и т е л ь -
ных подъездных дорог 
к кольцу и тротуаров. 

Олег ДАНИЛОВ

Начиная с 1 сентября 
2022 года москвичи, ко-
торые купили транспорт-
ные карты ранее 1 сентя-
бря 2017 года, не смогут 
сдать их в кассы «Мос-
метро» и получить назад 
50 рублей залоговой сто-
имости.

— «Тройка» старше 
пяти лет становится ва-
шей собственностью, 

вернуть её не получит-
ся. Но она всё равно бу-
дет работать, — пояснили 
в пресс-службе Департа-
мента транспорта. 

Раньше «Тройка» не 
имела чёткого срока, в 
который можно было 
сдать её и получить на-
зад залог. Теперь он по-
явился. 

Андрей ТОМЦЕВ

В Лефортове построят 
трамвайное кольцо 

Старые карты «Тройка» 
можно вернуть за деньги 
до 1 сентября 
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Сергей Собянин вместе с генеральным директором ОАО «РЖД» Олегом Белозёровым в ходе запуска двухпутного движения 
поездов на станции МЦД-2 «Площадь Трёх вокзалов» 

Российская столица явля-
ется мировым лидером в во-
просах благоустройства зон 
отдыха для горожан. Толь-
ко за последнее десятиле-
тие в нашем городе приве-
ли в порядок или создали с 

нуля 886 зелёных террито-
рий. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин во 
время выступления на фо-
руме «Мой район», который 
проходит в Гостином дворе.

— Одна из первых и самых 
больших программ, кото-
рую мы с вами задумали и 
реализовали, — это рекон-

струкция парков Москвы, 
создание новых парковых 
территорий. Я много читаю, 
смотрю, слежу, как разви-
ваются другие мегаполисы 
мира. За лет 10 там появ-
ляются три-четыре новых 
парка. Мы реконструиро-
вали и создали 886 парков 
и зелёных территорий, — 

сказал столичный градо-
начальник. 

По его словам, город так-
же реконструировал уже 36 
набережных. Сегодня около 
90% москвичей имеют пар-
ки, скверы, места отдыха на 
природе непосредственно 
рядом со своими домами. 

Олег ДАНИЛОВ

У 90% москвичей рядом с домом есть парки и скверы 
МОЙ РАЙОН
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Выпускник школы 
№654 Лев Гельбарт 
с ул. Маршала Го-

лованова стал героем ре-
портажа на телеканале 
«Россия 1» в програм-
ме «Вести. Местное вре-
мя». Он рассказал о своём 
изобретении – устрой-
стве,  с помощью кото-
рого можно дистанци-
онно регулировать тем-
пературу в загородном 
доме. С ним Лев стал по-
бедителем открытой го-
родской нау чно-прак-
т и че ской конф е р ен-
ции «Наука для жизни».

—  О р и г и н а л ь н о е 
устройство дорогое, и я ре-
шил с нуля создать своё, — 
объяснил юноша. — Рабо-
тал полтора месяца по вы-
ходным: сначала собирал 
само устройство, потом 
писал к нему код и после 
уже выявлял и устранял 
ошибки. К тому же мне 
пришлось с нуля выучить 
новый язык программи-

рования — Ардуино. Хо-
дил для этого на курсы в 
школу, так что было не-
просто. Зато теперь мож-
но регулировать темпера-
туру на даче дистанцион-
но, с компьютера. 

Семнадцатилетний Лев 
изучает робототехнику и 
программирование боль-
ше 11 лет. Свою будущую 
профессию он тоже решил 
связать с IT-сферой, по-
ступает в РУДН. А ещё Лев 
серь ёзно увлекается модой. 
Он изучает её историю, сам 
учится шить и даже рабо-
тал волонтёром на Москов-
ской неделе моды. 

Мария ГОРБУНОВА

Двор 
начинается 
с лавочки 

Как на дворе лето, к нам в 
редакционную почту традици-
онно стекаются письма о проб-
лемах с лавочками. 

Вот, например, Татьяна с 
улицы Полбина пишет, что ла-
вочек со спинкой, чтобы по-
сидеть пожилым людям, во 
дворе нет.

«Просьба правильно уста-
новить и закрепить лавочки 
на детской площадке напро-
тив нашего дома», — просит 
Татьяна Викторовна с улицы 
Головачёва.

«Вдоль домов на улице Ок-
ской идёт сквер, по нему про-
ложили кабель. Когда восста-
новят сквер для полноценных 
прогулок и установят лавоч-
ки?» — спрашивает Леонид из 
Рязанского района. 

А Анатолий Васильевич с 
Ташкентской улицы сообщил, 
что возле его дома меняли ас-
фальт и убрали все скамейки 
около подъездов. 

Что ж, будем разбираться.
Как говорится, какие лавоч-

ки, такой и двор. Например, 
во дворе моего дома лавочек 
раньше было очень мало, да и 
те неказистые. Не располага-
ли к тому, чтобы на них поси-
деть. Иногда на них спали бом-
жи, их всё устраивало. 

Потом старые скамейки 
убрали, поставили новые 
лавочки, числом побольше. 
И жизнь как-то вокруг них 
сразу завертелась. Выйдешь 
тёплым вечером во двор и 
обязательно встретишь кого-
то из соседей. На одной об-
суждают одно, на другой — 
другое. Прямо клуб по инте-
ресам. 

А по утрам тут можно уви-
деть даму с маленькой собач-
кой. Собачка гуляет, а дама 
сидит и пьёт принесённый с 
собой кофе. Днём даму сме-
няет улыбчивая старушка, 
которая любит кормить го-
лубей. Когда голуби улета-
ют, к ней подскакивает ещё 
один, с повреждённой лап-
кой. Он знает, что не опере-
дит конкурентов, и терпели-
во ждёт своего часа. Старуш-
ка о нём помнит и оставляет 
специально для него кусо-
чек булки.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Ольга 
Минаева

Школьник из Марьина изобрёл дистанционный 
регулятор температуры в загородном доме

За прошедшую неделю в округе 
произошло 5 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

В Лефортове потушили 
гаражи

Днём 23 июля на Строгановском пр., 1, 
прохожий заметил дым со стороны га-
ражного кооператива и позвонил в по-
жарную охрану. Как оказалось, в одном 
из гаражей мужчина что-то резал бол-
гаркой, а искры попадали под кровлю, 
которая какое-то время тлела. Мужчина 
закончил работу и ушёл, а огонь разго-
релся и перекинулся на соседний гараж. 
Пожарные потушили пламя, до машин 
огонь не добрался, но личные вещи вла-
дельцев в двух гаражах сгорели. 

В Некрасовке загорелся 
автомобиль

Поздно ночью пожарно-спасательное 
подразделение выехало по адресу: ул. 
Льва Яшина, 7. Там прохожий увидел, 
что рядом с проезжей частью горит ав-
томобиль «Форд», и вызвал МЧС. Мо-
торный отсек и полсалона в машине 
успели выгореть. Пожарные ликвиди-
ровали возгорание, не допустив взры-
ва бензобака, и спасли рядом стоящий 
джип: его бампер уже начал плавиться 
от огня. Причины пожара выясняются, 
пострадавших нет.  

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

ПРИШЛОСЬ С НУЛЯ 
ВЫУЧИТЬ ЯЗЫК 
ПРОГРАММИРОВАНИЯ 
АРДУИНО

В районе Люблино началось 
строительство ещё одной много-
этажки для участников столичной 
программы реновации. Стройпло-
щадка, где возводят новый дом, 
расположена на Совхозной улице 
на земельном участке 55/1, непо-
далёку от корпуса школы №2010. 

— Рабочие уже приступили к 
разработке котлована, — расска-
зали в пресс-службе фонда ре-
новации. 

Новая многоэтажка будет состо-
ять из четырёх секций-подъездов 
и подземной парковки на 60 авто-
мобилей. Всего в доме по проекту 
должно быть 322 квартиры, в том 
числе 61 однокомнатная, 242 двух-
комнатных и 19 трёхкомнатных. 

Фасад дома отделают керами-
ческим кирпичом светло-беже-
вого и кремового цветов. Сдать 
дом в эксплуатацию планируют 
в 2024 году. 

Евгений БАКИН

Новостройку на Совхозной сдадут в 2024 году

Полиция при поддержке Рос-
гвардии задержала похитителей 
мужчины, которого они держа-
ли в загородном доме и требо-
вали выкуп.

Предпринимателя похити-
ли, когда он шёл домой по ули-
це Маршала Голованова. Трое 
неизвестных, угрожая пи-
столетом и ножом, застави-
ли мужчину сесть к ним в ма-

шину и отвезли в частный дом.
— Там его избивали, угрожа-

ли расправой и требовали выкуп 
— 10 миллионов рублей, — со-
общили в столичном Следкоме.  

Чтобы получить первую часть 
выкупа — 2,5 млн рублей, зло-
умышленники разрешили муж-
чине связаться с родственника-
ми. После получения этих денег 
пленника отпустили. Потерпев-

ший добрался до дома и сразу же 
обратился в полицию.

Оперативники вычислили 
место, где похитители держали 
мужчину. Сейчас подозреваемые 
заключены под стражу. Возбуж-
дены уголовные дела по статьям 
«вымогательство» и «похищение 
человека». За это им грозит до 15 
лет лишения свободы. 

Ирма КОТИЯР

Задержаны похитители предпринимателя из Марьина

Семнадцатилетний Лев изучает робототехнику и программирование 11 лет

Проект дома на Совхозной
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С 9 по 11 сентября москвичам 
предстоит выбрать 1417 му-
ниципальных депутатов в 

313 избирательных округах, рас-
положенных в 124 районах Мо-
сквы, а также в городском округе 
Троицк. 

Голосуйте онлайн
По словам заместителя предсе-

дателя Мосгоризбиркома Дмит-
рия Реута, горожане смогут от-
дать свои голоса за кандидатов 
как на избирательных участках, 
так и в режиме онлайн. 

Это касается тех москвичей, 
которые имеют «Личный каби-
нет» на портале mos.ru. Однако 
по сравнению с прошлыми вы-
борами, на которых применя-
лось электронное голосование, 
избирателям больше не надо за-
ранее регистрироваться для уча-
стия в нём. 

Чтобы отдать свой голос в ре-
жиме онлайн, москвич-избира-
тель войдёт в свой «Личный ка-
бинет» на портале mos.ru и пе-
реключится на специальную 
вкладку. После этого человек 
получит в СМС-сообщении код 

подтверждения и потом сможет 
голосовать. 

Отдать свой голос в режиме он-
лайн можно будет круглосуточно 
с 8.00 9 сентября до 20.00 11 сен-
тября. 

По словам заместителя предсе-
дателя Московской городской из-
бирательной комиссии Дмитрия 
Реута, итоги онлайн-голосова-
ния, как и раньше, будут шиф-
ровать с помощью технологии 
блокчейн. Упор делается на то, 
что порядок голосования, его ор-
ганизация и проведение неукос-
нительно подчиняются основ-
ным конституционным принци-
пам российских выборов: равен-
ство участников, свобода выбора 
и свобода волеизъявления, тайна 
голосования, неизменность его 
итогов, гласность и открытость 
избирательного процесса. 

По данным МГИК, использо-
вание электронного голосования 
на выборах поддерживают боль-
шинство партий. По мнению по-
литиков и общественных деяте-
лей, это прозрачная, надёжная и 
безопасная система, в чём была 
возможность неоднократно убе-
диться. А кроме этого, онлайн-го-
лосование позволяет привлечь на 
выборы ещё больше людей.

Ошибок 
станет меньше

Ещё одним новшеством, ожи-
дающим москвичей на сентябрь-
ских выборах, является единый 
электронный список избирате-
лей. Как отметил руководитель 
столичного общественного шта-
ба по наблюдению за выборами 
Вадим Ковалёв, новая форма 

учёта избирателей очень удобна. 
— Электронный список в режи-

ме реального времени фиксирует 
факт выдачи бюллетеня, позволяя 
сразу же определить, не проголо-
совал ли человек раньше. Отдать 
голос онлайн, а потом получить 
бумажный бюллетень на участ-
ке не получится, — пояснил он. 

По словам Ковалёва, обществен-
ный штаб поддерживает примене-
ние на выборах элект ронного спи-
ска и готов строить свою работу с 
учётом новой технологии. 

При этом появление онлайн-
реестра не означает отказ от бу-
мажного списка избирателей. На 
участках наряду с электронным 
будет применяться и бумажный 
распечатанный документ с вне-
сёнными данными. 

По словам Реута, как и рань-
ше, избиратели смогут прийти 
на участок, посмотреть, есть ли 
они в списке, правильно ли ука-
заны данные. 

— Если сведения об избирате-
ле указаны неправильно, то од-
новременно и в электронный, и 
в бумажный списки будут внесе-
ны изменения или дополнения, 
— сказал он.

Отдельную комиссию 
создавать 
не будут

Во время прошлых выборов 
Мосгоризбирком для проведе-
ния электронного голосования 
создавал специальную террито-
риальную избирательную комис-
сию. Однако в этом году от такой 
практики решили отказаться. 

Теперь столичный избирком 
возьмёт на себя эти функции. По 
словам Реута, формирование лю-
бой территориальной комиссии 
— длительная процедура, кото-
рая включает в себя сбор заявок, 
назначение членов комиссии и 
обязательное обучение её членов. 

— Члены Мосгоризбирко-
ма — люди высокой компетен-
ции. У нас одна из функций и 
основных задач — контроль за 
соблюдением избирательных 
прав на территории всего го-
рода при проведении выборов 
любого уровня, — отметил зам-
пред МГИК.

Систему 
проверят в августе

А вот контроль и наблюдение 
за ходом голосования останутся 
в Москве такими же присталь-
ными, как и в прошлые годы. К 
муниципальным выборам в сен-
тябре общественный штаб сфор-
мирует и обучит корпус наблюда-
телей из 10 тысяч человек.  

— Они будут следить за ходом 
голосования на избирательных 
участках и обеспечивать его про-
зрачность, — рассказали в Мос-
горизбиркоме. 

По словам заместителя руко-
водителя общественного штаба 
Ильи Массуха, в августе систе-
му ДЭГ планируют проверить. 

— Накануне выборов мы тра-
диционно проводим общегород-
ское тестовое голосование, в ходе 
которого москвичи могут отве-
тить на один из важных вопро-
сов о жизни города. Надеюсь, что 
жители примут в нём активное 
участие, — отметил он.

По данным Мосгоризбирко-
ма, большинство политических 
партий поддерживают онлайн-
голосование. Политики счита-
ют эту процедуру прозрачной, 
надёжной и безопасной, а кроме 
того, электронное голосование 
позволяет привлечь к выборам 
ещё больше людей.

Андрей 
ТОМЦЕВ

ЗА ХОДОМ ГОЛОСОВАНИЯ 
БУДУТ СЛЕДИТЬ 
10 ТЫСЯЧ НАБЛЮДАТЕЛЕЙ

Москва готовится 
к муниципальным выборам
Проголосовать онлайн можно будет без предварительной записи
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Столичная Торгово-
промышленная пала-
та предложила Прави-

тельству Москвы провести 
осенью очередной этап ак-
ции «Миллион призов». Об 
этом сообщил президент 
Московской торгово-про-
мышленной палаты Вла-
димир Платонов.

ДЭГ выгодно всем
Как отметил Платонов, 

инициатива поступила от 
столичных предпринима-
телей. Проведение акции 
позволит оказать поддерж-
ку бизнесу, который сейчас 
испытывает сильное давле-
ние санкций.

— Мы предоставляем воз-
можность людям, которые 
примут участие в онлайн-
голосовании в сентябре, по-
лучить призовые баллы и 
обменять их на скидки и бо-
нусы при покупке товаров, 
— сказал Платонов.

Акцию предлагают при-
урочить к выборам муни-
ципальных депутатов, ко-
торые пройдут с 9 по 11 сен-
тября этого года. Москви-
чи, принявшие участие в 

электронном голосова-
нии, автоматически полу-
чат право принять участие 
в розыгрыше призов. 

По оценкам экспертов, 
москвичи давно оцени-
ли, насколько удобно вы-
ражать свою гражданскую 
позицию в режиме онлайн. 
Эти факты наглядно под-
тверждает и статистика: в 
2019 году во время выборов 
в Мосгордуму явка на дис-
танционное элект ронное 
голосование (ДЭГ) соста-
вила 92,3%; в 2020 году в го-
лосовании, связанном с по-
правками в Конституцию 
РФ, явка выросла до 96,3%, 

а в 2021-м во время парла-
ментских выборов этот по-
казатель достиг 96,5%. 

Реклама — 
двигатель 
торговли

Как говорят в Торго-
во-промышленной пала-
те, участие такого количе-
ства москвичей в програм-
ме даст дополнительный 
стимул развитию предпри-
нимательства в столице.

«Миллион призов» — 
шанс для многих компа-
ний рассказать о своих то-
варах миллионам возмож-
ных покупателей. Пока 
с рынка уходят крупные 
иностранные бренды, их мо-
сковские конкуренты могут 
рассчитывать на приток но-
вых клиентов. Особенно это 
касается кафе, ресторанов 
и торговых сетей. Получив 
скидки на покупки, люди 
придут в новые для них ме-
ста и, возможно, в будущем 
станут постоянными их кли-
ентами. А льготные, продан-
ные со скидкой билеты в те-
атры и музеи привлекут в 
залы новых зрителей. 

Можно купить 
товары 
со скидкой

Но «Миллион призов» 
интересен не только бизне-
су. Акция выгодна и самим 
москвичам. Проголосовав 
онлайн и получив право на 
скидку, горожане потра-
тят свои деньги на реаль-
но необходимые им вещи. 
К примеру, подешевле ку-
пят себе одежду и обувь на 
осень, товары для детей или 
для дома. 

По информации Торго-
во-промышленной пала-
ты, столичные предприни-
матели даже готовы предо-
ставить в качестве призов 
100 автомобилей.

О своём желании принять 
участие в акции уже объ-
явили компания Zenden, 
выпускающая обувь, сеть 
ресторанов «Мясо&Рыба», а 
также «Детский мир».

По мнению PR-директора 
сети магазинов для детей 
Натальи Рычковой, «Мил-
лион призов» даст возмож-

ность покупателям выбрать 
для себя наиболее актуаль-
ный формат приза. 

— Акция имеет важную 
социальную направлен-
ность, поддерживает горо-
жан скидками и бонусами, 
а бизнес — новыми поку-
пателями, — сказала она. 

Рычкова отметила, что в 
их торговой сети скидками 
на школьную форму и канц-
товары смогут воспользо-
ваться родители, которые 
отправляют детей на учёбу. 

Игорь СИБИРЯКОВ

МОЖНО 
БУДЕТ 
ПОЛУЧИТЬ 
СКИДКИ 
НА БИЛЕТЫ 
В ТЕАТРЫ 
И МУЗЕИ

После онлайн-голосования на выборах 
будет розыгрыш призов
Для акции планируют выделить 100 автомобилей

Скорость арендованных у го-
родского сервиса электроса-
мокатов будет автоматически 
снижаться, когда пользовате-
ли  въедут в некоторые парки, 
на бульвары и в скверы наше-
го округа. 

— Они не смогут набрать вы-
сокую скорость в Лефортовском 
парке, на Самаркандском бульва-
ре, в Люблинском сквере, в пар-
ке имени Артёма Боровика и на 
Марьинском бульваре, — пояс-
нили в пресс-службе городско-
го Дептранса. 

По правилам скорость элек-
трических самокатов в Москве 
не должна превышать 15 км/ч. 

— Программа автоматически 
снижает скорость до нормы при 
въезде в так называемую медлен-
ную зону, — пояснили в Дептрансе. 

Эта программа работает толь-
ко на электросамокатах, которые 
берут в аренду. Сегодня в Москве 
определено более 130 участков, 
где они едут медленно; список 

участков можно посмотреть на 
сайте transport.mos.ru. В ЮВАО 
ранее была всего одна медлен-

ная зона — на бульваре у метро 
«Дубровка». 

Олег ДАНИЛОВ

На улицах ЮВАО электросамокаты 
поедут медленно

В московском районе Лефор-
тово парламентарии и актив-
ные жители района выступи-
ли с предложением о строи-
тельстве ещё одного корпуса 
детской поликлиники. Муни-
ципальный депутат Николай 
Нуждин сообщил, что новое 
здание можно разместить ря-
дом с действующим медицин-
ским учреждением.

Он отметил, что таким об-
разом юные пациенты смогут 
получить консультации узких 
специалистов и все необходи-
мые процедуры на одной тер-
ритории. Кроме того, новая 
поликлиника решит наболев-
ший вопрос в районе: позво-
лит увеличить штатную чис-
ленность работников здраво-
охранения. Самое удобное ме-
сто для строительства нового 
корпуса — на 2-й Синички-
ной ул., вл. 4. Сейчас там рас-
полагается производственная 

зона, требующая реорганиза-
ции. Депутат подчеркнул, что 
активисты и парламентарии 
проводят сбор подписей сре-
ди жителей района, он начал-
ся ещё в июне.

— Теперь ждём официальное 
решение Правительства Мо-
сквы. Очень надеемся на под-
держку жителей и по вопросу 
строительства детской поли-
клиники, собираем подписи 
во дворах, на встречах и через 
старших по домам, — сказал 
Нуждин.

Ранее активисты района и об-
щественные деятели предложи-
ли префектуре Юго-Восточно-
го административного округа 
включить территорию бывшего 
предприятия «Золоторожский 
хлеб» в список площадок для 
программы реновации. Мест-
ные власти поддержали ини-
циативу неравнодушных жи-
телей столицы.

Жители Лефортова предлагают 
построить новый корпус 
детской поликлиники

Призовые баллы можно будет обменять на скидки и бонусы при покупке товаров 
и при посещении кафе и ресторанов

Одна из медленных зон появилась в Лефортовском парке
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В 
соцсетях выложили 
видео, где некий жи-
тель Выхина-Жулеби-

на моет свою машину воз-
ле магазина на Тарханской 
улице. В ситуации разби-
рался «ЮВК».

Для помывки 
заехал на тротуар

Пост про импровизи-
рованную автомойку по-
явился в группе «Гово-
рит Жулебино» в соцсети 
«ВКонтакте». Ситуация 
следующая: возле входа в 
продуктовый магазин сто-
ит машина. Мало того что 
её владелец нарушил пра-
вила парковки, остановив 
автомобиль на тротуаре пе-
ред лавочкой, так ещё муж-
чина старательно намывал 
свою ласточку из шлан-
га. Конечно, пользовате-
ли в комментариях воз-
мутились: «Навёл грязь и 
 уехал!», «Совести нет со-
всем!», «Колхоз!»

По словам начальника 
отдела благоустройства 
ГБУ «Жилищник района 
Выхино-Жулебино» Алё-
ны Григорьевой, такое на её 
памяти случилось впервые.

Химикаты 
загрязняют почву

Как уточняет Алёна Гри-
горьева, мыть автомобиль 
во дворе или на улице го-
рода нельзя. Ещё в ноябре 
1999 года Правительство 
Москвы выпустило соот-
ветствующий запрет в по-
становлении об обеспече-
нии чистоты и порядка на 
городских улицах. И этому 
есть своё объяснение.

— Все скопившиеся на ку-
зове машины нефтепродук-

ты при смывании попадут в 
почву, пострадают ближай-
шие газоны, деревья и ку-
старники. Кроме того, не 
стоит забывать и о химика-
тах, которые используются 
в моющих средствах. Они 
тоже ухудшают состояние 
почвы, — поясняет началь-
ник отдела благоустройства. 
— Даже если водитель моет 
своё авто на асфальтовом 

пятачке, химикаты может 
смыть на траву поливомо-
ечная машина. 

За нарушение поста-
новления виновника ждёт 
штраф от 1 до 3 тыс. рублей. 
Выписывать его будут со-
трудники полиции. А по-
жаловаться могут как со-
седи, так и дворники или 
другие сотрудники управ-
ляющей организации. 

На участке тоже 
запрещено

Нельзя мыть машину и 
на дачном участке в Под-
московье.

— Мойку машин на даче 
запретили ещё в 2014 году. 
Эта норма закреплена в 
законе Московской обла-
сти о благоустройстве. В 
статье 54 сказано, что на 
дачном участке нельзя ни 
мыть, ни ремонтировать 
авто, ни менять в нём мас-
ло, — рассказал «ЮВК» 
Фёдор Мезенцев, предста-
витель проекта «Цифро-
вые СНТ», который соз-
дан для оказания юриди-

ческой помощи дачникам.
Причина у запрета та же 

— в землю будет попадать 
химия. К тому же она может 
попасть и на соседний уча-
сток, испортить растения. 
Поэтому за нарушения за-
кона штраф в Московской 
области выше — до 5 тыс. 
руб лей. Пожаловаться в по-
лицию (тел. 112) может как 
председатель садового то-
варищества, так и соседи.

Поэтому личный автомо-
биль надо мыть на автомой-
ке. В округе есть недорогие 
мойки самообслуживания. 
Воспользоваться ими обой-
дётся в 200-300 рублей.

Михаил КОФАНОВ 

НЕЛЬЗЯ МЫТЬ МАШИНУ 
ТАКЖЕ НА ДАЧНОМ УЧАСТКЕ 
В ПОДМОСКОВЬЕ

Авария 
со скутером 
во дворе 
на Ферганской

Вечером 26 июля, в 
начале девятого, муж-
чина 63 лет, сидя за ру-
лём «Киа», ехал по дво-
ру в направлении дома 
9, корп. 1, на Ферганской. 
Машина столкнулась со 
скутером «Вента». За ру-
лём скутера был 16-лет-
ний юноша, он катал 
своего друга-ровесника. 
Оба подростка пострада-
ли. Водитель скутера по-
лучил перелом голени, а 
пассажир — ушибы. 

Сбил ребёнка 
на Верхних Полях

28 июля в восемь вече-
ра мужчина 30 лет, управ-
ляя авто «Лада», ехал по 
улице Верхние Поля. На-
против дома 49, корп. 1, 
машина сбила девочку 10 
лет, которая перебегала 
улицу на красный свет. 
Ребёнка госпитализиро-
вали с компрессионным 
переломом позвонка.

Столкнулись 
на Южнопортовой

Вечером 30 июля, в по-
ловине пятого, мужчина 
30 лет ехал на «Хавале» 
по Южнопортовой улице. 
В районе дома 40, вл. 2, 
при повороте машина 
столкнулась со встреч-
ным авто «Чери». По-
страдала 23-летняя пас-
сажирка «Чери». Скорая 
увезла её в больницу с 
ушибом мягких тканей 
головы.

Пострадала 
во дворе 
на Совхозной

31 июля около 3 ча-
сов дня женщина 26 
лет, управляя «Шевро-
ле», ехала по двору дома 
12 на Совхозной улице. 
Машина сбила 44-лет-
нюю велосипедистку. 
Пострадавшую госпи-
тализировали с перело-
мом лодыжки.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП Развёл грязь и уехал!

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

— Во дворе дома провели сани-
тарную обрезку, надломленную 
ветку спилили. Опасность травми-
рования отсутствует. Территорию 
привели в надлежащее состояние, 
— сообщили в «Жилищнике райо-
на Лефортово».

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Лефортово»: 2-я Кабельная ул., 4, 
тел. (495) 362-2387. 
Эл. почта: oolefortovo@mail.ru

На 1-м Краснокурсантском 
обрезали опасную ветку

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Разрешено ли мыть машину во дворе или на улице?

После урагана 
над детской 

площадкой стала низ-
ко нависать огромная 
ветка дерева, под ней 
детские  качели . 
Просьба срочно её 
спилить, пока никто 
не получил травму.

Ирина, 
1-й Краснокурсантский 

пр., 3/5, корп. 11

Пять мусорных баков 
регулярно стоят на про-

езде перед домом, а не на кон-
тейнерной площадке.

Житель дома 165 
на Люблинской ул.

Как выяснилось, мусорные 
контейнеры выкатывают на 
проезд, ближе к дублёру Люб-
линской, за час до прибытия 
мусоровоза. 

— По проекту эти контейне-
ры постоянно находятся непо-
средственно в мусорокамерах 

жилого дома, а наружу их вы-
ставляют за один час до приез-
да мусоровывозящей машины, 
— пояснили в «Жилищнике». 

В настоящее время контей-
неры с проезжей части убра-
ны, а мусоровывозящей орга-
низации указано о неукосни-
тельном соблюдении графика 
вывоза отходов.

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Марьино»: Новочеркасский 
бул., 57, тел. (495) 348-9107. 
Эл. почта: sekdez@yandex.ru

С проезда на Люблинской убрали 
мусорные контейнеры
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Инициаторами ак-
ции стали сотруд-
ники дворца культу-

ры «Капотня». Творческие 
люди выезжают с игровой 
и концертной программа-
ми в реабилитационные 
центры для детей с огра-
ниченными возможностя-
ми здоровья, а также обя-
зательно дарят подарки.

— Так как дети в реаби-
литационном центре осо-
бенные, игры и игрушки им 
тоже нужны не простые, а 
со смыслом, способствую-
щие развитию, адаптации и 
социализации, — говорит 
Анна Коновалова, заведую-
щая методическим отделом 
ДК «Капотня» и волонтёр. 

Особенных детей пора-
дуют развивающие игры, 
магнитный конструктор, 
наборы для творчества, 
для сюжетно-ролевых игр 
(посуда, куклы и др.), на-
стольные игры (футбол, 
хоккей и др.), спортивный 
инвентарь (полупрофес-
сиональный): футбольные 
мячи, обручи, мячи (фит-
бол), скакалки. Для мастер-
классов нужны канцтова-
ры: цветная бумага само-
клеящаяся, гофрированная 
бумага, гуашь, ватман, фло-
мастеры, карандаши, пла-
стилин, бумага для офис-
ной техники А4 и др. 

— К участию в акции мы 
приглашаем родителей и де-
тей, а также представителей 
детских организаций. Взрос-
лые, конечно, тоже могут 
участвовать. Акция назы-
вается «Дети — детям», пото-

му что именно для молодо-
го поколения крайне важно 
получить уроки милосердия, 
научиться помогать другим. 
Воспитатели, родители обя-
зательно рассказывают ре-

бятам, для кого они принес-
ли подарки. Пусть это будет 
простой набор карандашей, 
но ребёнок запомнит, как это 
здорово — дарить радость, — 
добавила Анна.

Акция продлится до 16 
сентября. Принести подарки 
для детей можно с понедель-
ника по пятницу с 10.00 до 
20.00 по адресу: 2-й квартал 
Капотни, 20а (стойка адми-
нистрации). Тел. для спра-
вок (495) 355-1938.

Желающие получить 
электронный сертифи-
кат-открытку об участии 
в акции могут заранее за-
полнить форму заявки на 
сайте dkkapotnya.ru.

Ольга СОКОЛОВА

Приносите футбольные мячи, 
кукольную посуду 
и конструкторы
В Капотне началась благотворительная акция «Дети — детям» 

К УЧАСТИЮ В АКЦИИ 
ПРИГЛАШАЮТ И РОДИТЕЛЕЙ, 
И ДЕТЕЙ

Храм Покрова Пресвя-
той Богородицы на Любе-
рецких полях ведёт регу-
лярный сбор гуманитар-
ной помощи для жителей 
Донецкой и Луганской на-
родных республик. Как 
сообщила руководитель 
социальной службы На-
талья Лаврова, на приходе 
уже собрали и направили 
нуждающимся больше 400 
килограммов продуктов и 
предметов первой необхо-
димости.

— Мы принимаем лю-
бые продукты с длитель-
ным сроком хранения в 
фабричной упаковке: кру-
пы, макароны, консервы, 
растительное масло, чай, 
кофе, сахар, сладости и 
тому подобное, — расска-
зала Наталья. — Можно 
принести средства лич-
ной гигиены для взрослых 
и детей: памперсы, одно-
разовые пелёнки, влаж-
ные салфетки и бумаж-

ные платочки, гели для 
душа, шампуни, твёрдое 
и жидкое мыло, зубную 
пасту и т.д.

Также нужны: бинты, 
вата, лейкопластырь, йод, 
зелёнка, перекись водоро-
да. Всегда требуются ку-
хонные и банные поло-
тенца из любых материа-
лов и разных размеров, а 
также постельное бельё.

А в преддверии нового 
учебного года для школь-
ников ДНР и ЛНР до 17 ав-
густа на приходе собирают 
художественную литера-
туру и канцтовары.

Продукты и вещи мож-
но оставить в специаль-
ном коробе, который 
установлен на террито-
рии  храма. 

Церковь открыта еже-
дневно с 8.00 до 20.00. 
Адрес: ул. Покровская, 
24. Сайт: omofor.com. Тел. 
8-980-011-8223.

Оксана МАСТЮГИНА

Храм на Покровской 
принимает помощь 
для жителей Донбасса

Наталья Новикова с дву-
мя детьми 7 и 13 лет бежа-
ла из зоны боевых действий 
— города Волноваха Донец-
кой области — и нашла вре-
менное пристанище у знако-
мых в Некрасовке на улице 
Недорубова. Сейчас  семья 
оформляет документы, де-
тей записали в школу и в 
детский сад, Наталья пы-
тается устроиться на рабо-
ту, и в этот непростой пе-
риод маме и детям нужна 
помощь.

— Мы бежали фактиче-
ски из-под обстрела, всё 
громыхало, ходило ходу-
ном, — вспоминает Ната-
лья. — Спасибо добрым лю-
дям, которые поддержали, 
дали кров и пищу на пер-
вое время.

В службе помощи «Ми-
лосердие» семье Новико-
вых иногда дают гумани-
тарную помощь — кру-
пу, макароны. Мыть посу-
ду Наталья приноровилась 
содой и горчицей, как 

когда-то бабушка, стара-
ется экономить на всём.

Детям обязательно нужны 
сезонные фрукты и овощи, 
чтобы поправить здоровье, 
а также канцелярские при-
надлежности к школе и дет-
скому саду.

Если у кого-то есть воз-
можность поделиться уро-
жаем с дачи, семья бежен-
цев с благодарностью при-
мет в дар огурцы, помидоры, 
кабачки, ягоды и фрукты. 
Можно купить для мамы и 

детей молочные или мясные 
продукты, сладкое к чаю.

Из непродовольственных 
товаров нужны общие тетра-
ди, обложки, ручки, цветные 
карандаши, краски, альбомы 
для рисования, наборы цвет-
ного картона. Маме очень об-
легчат жизнь чистящие и мо-
ющие средства.

Связаться с Натальей, 
чтобы передать помощь, 
можно в мессенджере по 
тел. 8-926-989-7988.

Ольга СОКОЛОВА

Семье с детьми из Донецкой области 
нужны свежие фрукты и овощи

Давайте 
поможем 
друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна 
помощь!
Присылайте письма 
на эл. адрес: dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Юго-Восточный курьер»)

Заведующая методическим отделом ДК «Капотня» и волонтёр Анна Коновалова

Участники молодёжного движения храма отправляют 
гуманитарную помощь в Донбасс
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К ондиционеры по-
могают пережить 
жару и значитель-

но облегчают жизнь, но, 
тем не менее, многие от-
носятся к этому бытово-
му прибору насторожен-
но. Специалисты рассказа-
ли, какой опасности мож-
но ждать от кондиционера, 
чего бояться не стоит и как 
обращаться с техникой.

На 3-5 градусов 
ниже

Врач-отоларинголог 
ЛОР-отделения больницы 
№29 имени Н.Э.Баумана в 
Лефортове, доктор наук, 
профессор Михаил Лей-
зерман рассказал, что при 
пользовании кондиционе-
ром нужно соблюдать два 
основных правила. 

 — Не находитесь непо-
средственно под потоком 
холодного воздуха и следи-
те, чтобы температура в по-
мещении была не более чем 
на 3-5 градусов ниже, чем 
на улице, — говорит врач.

Переохлаждение при-
ведёт к тому, что слизи-
стые оболочки носа и гор-
ла спазмируются и станут 
особенно уязвимыми для 
инфекций. А сидя прямо 
под кондиционером, мы 
становимся мишенью для 
бактерий и микробов, ко-
торые могут размножаться 
в технике.

Отчего болит 
голова?

Многие жалуются на го-
ловную боль, возникаю-
щую при работающем кон-
диционере. Но здесь вино-
ват не сам прибор, а недо-
статок кислорода. Дело в 
том, что для того, чтобы 
воздух эффективно охлаж-
дался, окна в помещении 
закрывают. 

— Не забывайте время от 
времени проветривать по-
мещение, в котором рабо-
тает кондиционер, — напо-
минает Михаил Лейзерман. 

Многие слышали о том, 
что кондиционеры также 
могут стать причиной за-
ражения болезнью легио-
неров, которая приводит к 
тяжёлой форме пневмонии 

и даже к летальному исхо-
ду. Но сильно волноваться 
не стоит — по словам про-
фессора, эта болезнь сей-
час почти не встречается. 

Опасаются кондицио-
нера и из-за того, что этот 
прибор сушит воздух. Но 
здесь также нет ничего 
страшного: зимой, когда 
включено отопление, от-
носительная влажность в 
помещении становится ещё 
меньше. Поэтому для дома 
можно купить увлажни-
тель воздуха. Врач также 
советует поставить на по-
доконник цветы и опры-
скивать помещение водой 
из пульверизатора.  

Главное — 
охлаждение

Выбирая сплит-систему, 
нужно понимать, что ос-
новная её задача — охлаж-
дение воздуха.

 — Другие функции кон-
диционера — например, 
вентиляция или очист-
ка воздуха, — это не более 
чем маркетинговый ход, — 
утверждает Георгий Лит-
винчук, маркетолог, ди-

ректор компании «Лит-
винчук маркетинг», зани-
мающейся исследованием 
рынка климатической тех-
ники. — Полноценно очи-
щать воздух кондиционер 
не способен.  

Промойте 
механический 
фильтр

По словам специали-
ста, уход за кондиционе-
ром максимально прост. 
Владельцам сплит-систем 
важно знать, где находит-
ся механический фильтр в 
виде сеточки, защищаю-
щий внутренности само-
го прибора. 

 — Его необходимо доста-
вать и промывать тёп лой 
водой, — говорит Георгий 
Литвинчук. — В квартире, 

которая находится рядом с 
шумными улицами, доста-
точно мыть фильтр макси-
мум два-три раза за сезон, 
а если вы живёте в чистом 
месте и пользуетесь кон-
диционером не часто, то 
ещё реже. 

А вот от дополнительных 
одноразовых фильтров, 
призванных заботиться о 
нашем здоровье, специа-
лист советует отказаться. 

— Владельцы кондици-
онеров попросту забывают 
их менять, к тому же най-
ти расходники в магазинах 
почти нереально, — гово-
рит Георгий Литвинчук. 

Между тем эти фильтры 
быстро вырабатывают свой 
ресурс и становятся рас-
садником болезнетворных 
бактерий. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Болезнь легионеров — 
явление редкое
Чего опасаться при пользовании кондиционером

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
ФИЛЬТРЫ СТАНОВЯТСЯ 
РАССАДНИКОМ 
БОЛЕЗНЕТВОРНЫХ БАКТЕРИЙ 

В столице работает си-
стема помощи москви-
чам с небольшим дохо-
дом: она позволяет под-
держать и одиноких лю-
дей, и семьи, где нагрузка 
велика, — многодетных, 
матерей-одиночек. Поче-
му помощь должна быть 
адресной и как корректи-
руются параметры помо-
щи, рассказывает сенатор 
РФ — представитель Мо-
сковской городской думы 
в верхней палате россий-
ского парламента Инна 
Святенко: 

— Сейчас и на уровне 
государства, и на уров-
не города делается очень 
многое для того, чтобы 
система социальной под-
держки работала макси-
мально точно: важно вы-
ручить именно тех, кто 
в этом больше нуждает-
ся, и именно по тому на-
правлению, которое тре-
буется человеку. Форматов 
— много. Это и пособия, 
и льготы, и бесплатные 
городские услуги — на-
пример, пользование го-
родским и пригородным 
транспортом. Важен и до-
ступ к образовательным 
программам для того, что-
бы человек не просто как-
то выживал на скромные 
средства, но имел возмож-
ность повысить квалифи-
кацию или получить но-
вую профессию, запустить 
свой бизнес и увеличить 
доход своими силами, 
встать на ноги.

Важным компонентом 
соцподдержки являются 
субсидии на оплату ЖКУ. 
C недавнего времени кри-
терии отбора для полу-
чения помощи в оплате 
«коммуналки» были смяг-
чены. Так, одиноко про-
живающему человеку для 
получения субсидии необ-
ходимо, чтобы его доход не 
превышал 54 535 рублей, а 
раньше эта сумма состав-
ляла 52 538 рублей. 

— Для того чтобы по-
нять, имеете ли вы право 
на полную или частичную 
компенсацию по оплате 
ЖКУ, надо взять все до-
ходы, которые получи-
ли члены вашей семьи, 
включая детей, за пред-
последний шестимесяч-
ный период, то есть с ав-
густа 2021 года по январь 

2022 года включительно, и 
разделить на 6. Получен-
ная сумма и будет макси-
мальным совокупным до-
ходом вашей семьи. Имен-
но исходя из неё будет рас-
считываться компенсация 
тех средств, которые вы 
уплатили за ЖКУ ранее, 
— объясняет Инна Свя-
тенко.

Подать заявление мож-
но как онлайн на портале 
mos.ru, так и лично — в од-
ном из городских МФЦ. 
Для оформления заявки 
нужно предоставить па-
спорта заявителей, рекви-
зиты для получения ком-
пенсации. Основные све-
дения о доходах, такие как 
зарплата и пенсия, будут 
запрошены в рамках меж-
ведомственного взаимо-
действия, но если кто-то 
из проживающих в вашей 
семье получает военную 
пенсию, стипендии, раз-
личные ведомственные 
компенсации, пособия, 
оформленные в других ре-
гионах, а также доходы по 
вкладам, дивиденды, на-
следство, эти доходы нуж-
но будет подтвердить до-
кументально, напомнила 
сенатор. 

— Компенсаци я за 
 услуги ЖКХ помогает 
справиться с обязатель-
ными платежами, не ко-
пить долги. Это важно и 
для тех, кто находится на 
обеспечении государства 
— пенсионеров, инвали-
дов, и для тех, кто пере-
живает не самый простой 
период в жизни, — когда 
дети маленькие, пробле-
мы с работой или же за-
тянулся поиск нового ме-
ста. В такие моменты важ-
нее всего поддержать се-
мьи с небольшим доходом, 
дать им возможность вы-
править свое положение, 
— заключила Инна Свя-
тенко.

Инна Святенко: 
«Город помогает 
москвичам 
с небольшими 
доходами»

Как считают специалисты, уход за кондиционером максимально прост
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Сп исок пок и н у в-
ших Россию пар-
фюмерных брен-

дов не маленький. Вот те, 
что на слуху: Tom Ford, 
Louis Vuitton, Adidas, 
Givenchy, Est e Lauder, 
Victoria's Secret, Guerlain, 
Gucci, Balenciaga, Kenzo, 
Yves Saint Laurent, Fendi, 
DKNY, Bottega Veneta, 
Marc Jacobs, Herm s, 
Clinique, Cartier. Но тем 
не менее из магазинов они 
пока не исчезли, а экспер-
ты в целом настроены оп-
тимистично. Кроме того, 
на полках появились фла-
коны других производи-
телей, и среди них много 
российских.

Изменились 
только цены 

Корреспондент «ЮВК» 
прошлась по крупным ма-
газинам известных торго-
вых сетей. 

— Самыми «принци-
пиальными» оказались 
Dior и Chanel, — говорит 
администратор сетевого 
магазина в Марьине Оль-
га. — Они даже запрети-
ли продавцам в России 
устанавливать скидки 
на свой парфюм. У нас 
из ушедших марок сто-
ят остатки. А что каса-
ется цен, они выросли 
на 20-40%.

Продавцы-консультан-
ты, как и всегда, расска-
зывают о новинках и по-
могают с подбором. По их 
мнению, дефицита не на-
блюдается. 

— Например, Trussardi и 
Lalique никуда не уходи-
ли, как и многие другие, — 
говорит консультант сети 

парфюмерии на Люблин-
ской улице Виктория. — 
Получаем даже новинки. 

Вырос спрос 
на российскую 
парфюмерию

— Доля продукции рос-
сийского производства со-
ставила почти половину 
всего объёма продаж пар-
фюмерии в России с ян-
варя по июнь, — подсчи-
тали аналитики нацио-
нальной системы цифро-
вой маркировки «Честный 
знак». — За полгода прода-
но 18,4 миллиона флако-
нов — в два раза больше, 
чем в прошлом году за тот 
же период.

А по и нформа ц и и 

пресс-службы одной из 
торговых сетей, только за 
июнь было продано бо-
лее 15 тысяч флаконов 
по пулярного российско-
го аромата. 

В сетевых магазинах вы-
ставлены новинки, напри-
мер Justessence — это ли-
ния ароматов, которые 
можно смешивать меж-
ду собой. Производят их 
в подмосковном Дедовске. 
Также популярны россий-
ская серия Like от Pret-a-
Parfum, Soda в затейли-
вых пузырчатых флако-
нах и другие. 

Наши духи, которыми 
в больших объёмах торгу-
ют сетевые магазины, де-
лают в Москве и Москов-
ской области, Северной 

Осетии, Татарстане, Уд-
муртии…

Многие помнят и рос-
сийские ароматы, ставшие 
классикой, они тоже не 
исчезли. Фабрика «Новая 
заря» по-прежнему соз-
даёт «Красную Москву», 
«Злато Скифов», «Шалу-
нью», а фабрика «Рассвет» 
— «Елену».

Будет ли дефицит 
Специалисты «Честного 

знака» считают, что риски 
дефицита парфюмерной 
продукции отсутствуют.

— Многие импортёры 
преодолели трудности с 
поставками, а отечествен-
ные парфюмеры продол-
жают развивать собствен-
ные производства, — со-
общил руководитель то-
варной группы «Духи» 
национальной системы 
цифровой маркировки 
«Честный знак» Кирилл 
Волков.

В общем, мнения экспер-
тов и поход по парфюмер-
ным магазинам меня не-
сколько успокоили. Тем бо-
лее что на одной из полок я 
нашла целый ряд коробок с 
моими любимыми духами 
от Kenzo. Что с ними будет, 
когда закончатся складские 
запасы, до конца не ясно. 
Ретейлеры не оставляют 
надежды отладить иные 
пути поставки.

Недавно Минпромторг 
дополнил список товаров, 
ввозимых по параллельно-
му импорту. В него вошли 
известные бренды, в  част-
ности Lanc me, Yves Saint 
Laurent, Valentino, Giorgio 
Armani. 

Напомним, что парал-
лельный импорт – это ввоз 
брендовых товаров без со-
гласия правообладателя 
товарного знака. Эти то-
вары официально закупа-
ют для других стран, а от-
туда уже ввозят в Россию.  

Ирма КОТИЯР

Духи не испарились  
Любимые ароматы всё ещё можно купить 

МНОГИЕ ИМПОРТЁРЫ 
ПРЕОДОЛЕЛИ ТРУДНОСТИ 
С ПОСТАВКАМИ

Жителей 
Рязанского района 
приглашают 
на праздники двора

В последний месяц лета в Ря-
занском районе состоится серия 
праздников, подготовленных ГБУ 
«Юго-Восток». Об этом рассказал 
депутат Совета депутатов райо-
на, руководитель структурного 
подразделения «Рязанский» ГБУ 
«Юго-Восток» Николай Породин.

Праздники двора запланиро-
ваны на 12 августа (1-я Новокузь-
минская ул., 16, корп. 2, стр. 2), 19 
августа (ул. Маёвок, 3) и 20 авгу-
ста (ул. Васильцовский Стан, 10). 
А в сквере им. Фёдора Полетае-
ва пройдут сразу несколько круп-
ных спортивных мероприятий. 15 
августа здесь отпразднуют День 
физкультурника, 18-го пройдут со-
ревнования по гиревому спорту, 
25-го — по бадминтону. 22 авгу-
ста в сквере состоятся меропри-
ятия, посвящённые Дню государ-
ственного флага.

— Праздники двора у нас будут 
насыщенными — весёлые игры, 
конкурсы, спортивные состязания, 
настольные игры. Обязательно при-
ходите — уверен, тут каждый най-
дёт для себя увлекательное заня-
тие, — пояснил Николай Породин.

Он также рассказал о планах 
по организации мероприятий осе-
нью и зимой. Ко Дню города го-
товится культурно-развлекатель-
ная программа «Золотая моя Мо-
сква». 3 сентября она пройдёт в 
сквере им. Фёдора Полетаева.

Не забывают в районе и о людях 
старшего поколения. По словам 
Николая Породина, ко Дню пожи-
лого человека, 4 октября, запла-
нировано праздничное меропри-
ятие в помещении филиала «Ря-
занский» ГБУ «ТЦСО «Кузьминки» 
— «Бабушкам и дедушкам дарим 
мы тепло!». В ноябре состоится 
творческий марафон «Танцуй, как 
я» по адресу: ул. Паперника, 19.

А перед новогодними празд-
никами в сквере им. Фёдора По-
летаева для маленьких жителей 
района будет организовано куль-
турно-развлекательное меропри-
ятие «Снежный серпантин».

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

«Юго-Восточный курьер» 
можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация 
из свежих номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: 
общественно-политическая жизнь столицы и округа, 
актуальные проблемы и достижения в сфере жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, новости строительства и благоустройства, хрони-
ка происшествий, социальные инициативы и варианты досуга, ин-
тервью со знаменитостями. Подписаться на наш канал можно по 
ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

На лестничной 
площадке вось-

мого этажа на стене 
болтаются провода, 
кроме того, они пере-
кручены. Это создаёт 
опасность короткого 
замыкания.

Надежда, 
4-й квартал Капотни, 7

— Сотрудники участ-
ка убрали электропрово-

да в кабель-канал, элек-
тропроводка находится в 
удовлетворительном со-
стоянии, — сообщили в 
«Жилищнике».

Вера 
КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Капотня»: 
Капотня, 2-й квартал, 4, 
тел. (495) 355-7592. 
Эл. почта: 
gbu.kapotnya@mail.ru

В Капотне привели в порядок 
электропроводку в подъезде 

На полках появилось много флаконов других производителей
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К узьминский район-
ный суд вынес приго-
вор 51-летнему муж-

чине, который долгое время 
преследовал своих бывших. 
Его осудили по уголовной 
статье «угроза убийством 
или причинением тяжко-
го вреда здоровью». Муж-
чине предстоят 160 ча-
сов обязательных работ. 

«Его поведение 
пугало»

Корреспондент «ЮВК» 
пообщалась с потерпевшей 
Ксенией (имя изменено). 
Она мать-одиночка, вос-
питывает семнадцатилет-
нюю дочь с ограниченны-
ми возможностями.

— Наши отношения с 
этим мужчиной начина-
лись, как у всех, — расска-
зывает она. — Но в апре-
ле 2020 года я решила рас-
статься с ним: его поведе-
ние пугало. Например, мы 
ехали в машине, и он пред-
ложил завернуть в один из 
дворов, чтобы дождаться и 
напугать его бывшую кол-
легу и её родителей. «Мне 
надо ей отомстить», — ска-
зал он. Я тогда взяла такси 
и уехала домой, всю доро-
гу думала: что же это? Как 
взрослый мужчина, быв-
ший замдиректора солид-
ной фирмы, может позво-
лять себе такое? Не знала, 
что это только цветочки. 
Как-то его разозлил замер-
щик скорости на дороге. 
Он специально наехал и 

разбил аппаратуру, а по-
том вышел из машины и 
жестоко избил наблюдате-
ля. А вскоре через соцсеть 
на меня вышла девушка, с 
которой он встречался до 

меня. Она была запугана. 
Он угрожал и бил её. Как 
маньяк, играл с ней в прят-
ки. «Плохо спряталась — 
я тебя нашёл», — писал он 
ей, когда она попыталась 

скрыться в другом городе. Я 
сразу решила уйти от этого 
человека. Через пару дней 
он принёс мне розу. Я ска-
зала, что не вернусь, что это 
всё не для меня. «От меня 
никто не уходит», — отве-
тил он… 

От слов — к делу
Больше года мужчина 

караулил Ксению в подъ-

езде её дома, во дворе, пи-
сал и выкрикивал угро-
зы, заливал клеем замки 
в двери её квартиры. Бил. 
Обещал облить кислотой. 
Женщина обратилась в 
полицию. А тем временем 
агрессор напал на моло-
дого человека в Кузьмин-
ках: заподозрил парня в 
отношениях со своей экс-
возлюбленной. Пострадав-
ший был сильно избит, а 
его автомобиль разъярён-
ный ревнивец разбил кир-
пичом. Весной этого года за 
дело взялась Кузьминская 
прокуратура. 

Решилась 
на огласку

— Когда я решилась на 
огласку, я понимала, что 
это мой шанс защитить не 
только себя, но и ту девуш-
ку, что уже поменяла не-
сколько адресов и живёт в 
постоянном страхе, — го-
ворит Ксения. — Хочу, что-
бы жертвы преследовате-
лей и абьюзеров знали, что 
найти помощь можно. Ад-
вокатов, депутатов, пра-
возащитников, полиции, 
прокуратуры. Но для это-
го нужна решимость — вы-
ложить всё как есть о своей 
личной жизни.

Адвокаты Ксении хотят 
опротестовать решение 
суда и добиться более стро-
гого наказания для мужчи-
ны-преследователя. 

Алла 
СТРОКОВА  

БОЛЬШЕ ГОДА МУЖЧИНА 
КАРАУЛИЛ ЖЕНЩИНУ 
В ПОДЪЕЗДЕ И ВО ДВОРЕ

На Красно-
казарменной 
хулиганы напали 
на женщину

Прохожая шла вече-
ром по Красноказармен-
ной улице и увидела, как 
во дворе двое мужчин 
агрессивно общаются с 
женщиной. Жительница 
района сделала им заме-
чание и сказала, что за-
снимет такое поведение 
на камеру. Тогда мужчи-
ны переключились на 
неё, начали оскорблять, 
а затем избили. Она по-
звонила в полицию. Од-
ного из подозреваемых 
задержали, второй — в 
розыске. Возбуждено 
уголовное дело по ста-
тье «хулиганство». 

В Лефортове 
похитили 
аудиосистему 

Мужчина сдал в арен-
ду динамики и сабвуфер 
малознакомому челове-
ку, а когда пришёл срок 
возвращать оборудова-
ние, на звонок никто не 
ответил. Он обратился 
в полицию. Сотрудни-
ки угрозыска задержа-
ли подозреваемого на 
автовокзале. 21-летний 
молодой человек колон-
ки продал, а деньги по-
тратил — ущерб соста-
вил 250 тыс. рублей. 
Возбуждено уголовное 
дело по статье «мошен-
ничество». 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА «От меня никто не уходит»
Вынесен приговор мужчине, который запугивал свою бывшую
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Н едавно в Южнопор-
товом прошёл му-
зыкальный хоррор-

панк-фестиваль. На нём 
выступили российские мэ-
тры этого жанра — груп-
пы «Сказки чёрного горо-
да», Nagart и другие. О том, 
что такое хоррор-панк, кого 
привлекает это музыкаль-
ное направление и много ли 
у него поклонников, «ЮВК» 
рассказал организатор фе-
стиваля Георгий Петросов.

Тексты песен — 
из фильмов 
ужасов

Георгий Петросов в ор-
ганизации музыкальных 
фестивалей не новичок. Он 
обожает панк, и его фести-
вали «Всё идёт по панку» не 
раз собирали лучших музы-
кантов этого жанра и пол-
ные залы их поклонников. 
В этот раз Георгий решил 
провести фестиваль по бо-
лее узкому направлению — 
хоррор-панку.

Хоррор-панк, или, как 
его ещё называют, страш-
ный панк, зародился в 
США в конце 1970-х. Пер-
вой была группа The Misfits 

из Нью-Джерси. В нашу 
страну этот жанр при-
шёл в начале 2000-х.

— От прочих направ-
лений панка хоррор-панк 
отличается прежде всего 
текстами песен. Герои в них 
— вампиры, зомби, обо-
ротни, призраки и прочие 
сверхъестественные, ска-
зочные существа. Авторы 
сочиняют о них страшные 
истории или дают отсылки 
к фильмам ужасов и фанта-
стике, — рассказывает Ге-
оргий Петросов. — Но это 
не всегда только жуть. По-
рой тексты не обходятся без 
юмора и даже романтики.

Одна из самых известных 
российских хоррор-панк-
групп — «Король и Шут». 
Сейчас она уже распалась, 
но в 2000-х собирала пол-
ные клубы. По словам Ге-
оргия, теперь у неё есть не-

сколько последователей. В 
том же стиле выступают, 
например, «Сказки чёрно-
го города».

— Как правило, это до-
вольно тяжёлая музыка, 
хотя популярным в хоррор-
панке сейчас становится 
и более лёгкое звучание, а 
также уклон в этно, — гово-
рит Георгий. — Так, напри-
мер, треки группы Nagart 
пропитаны нотками скан-
динавской и древнегрече-
ской мифологии.

В гриме можно 
не узнать

Отличительная черта 
хоррор-панк-музыкантов 
— мрачный сценический 
образ.

— Ребята выступают 
в чёрной одежде, костю-
мах вампиров, мертвецов 

и прочей нечисти. Грим 
обычно тоже пугающий. 
Например, музыканты The 
Misfits часто выходят на 
сцену в образе зомби или 
рисуют во всё лицо череп, 
— рассказывает Георгий. 
— Футболки с героями 
фильмов ужасов, перчат-
ки со скелетами и шипа-
ми, цепи, причёски-иро-
кезы у хоррор-панков тоже 
дело обычное.

Но это вовсе не значит, 
что в повседневной жизни 
они такие же, как на сцене. 
Например, вокалист «Ска-
зок чёрного леса» Николай 
Ерохин признаётся, что 
ужастики даже не смотрит, 
предпочитает более спокой-
ное кино. А вокалист и ав-
тор песен Nagart Александр 
Старцев обожает путеше-
ствовать и до сих пор меч-
тает посидеть за штурвалом 

самолёта, потому что в дет-
стве хотел стать лётчиком.

На концерты 
приходят 
даже с детьми

По словам Георгия Пе-
тросова, хоррор-панк пока 
что остаётся довольно уз-
ким музыкальным направ-
лением. Больших залов на 
своих концертах ещё не 
собирала ни одна группа. 
Основная аудитория — 
молодёжь 18-25 лет. Прав-

да, бывают и исключения.
— Если группа была по-

пулярна десятки лет назад, 
то и сейчас на её концер-
ты приходят те, кто тогда 
её слушал. Причём иногда 
даже с детьми, — говорит 
Георгий. — Например, на 
фестивале в Южнопорто-
вом было семейство с деся-
тилетним сыном. Парень-
ку понравилось не меньше, 
чем родителям, ушёл домой 
довольным.

Наталья АНОХИНА
Фото: Денис Афанасьев

На сцене — вампиры и призраки

ОДНА ИЗ САМЫХ 
ИЗВЕСТНЫХ РОССИЙСКИХ 
ХОРРОР-ПАНК-ГРУПП — 
«КОРОЛЬ И ШУТ»

О необычном музыкальном жанре рассказал организатор фестивалей в ЮВАО

Регулярный парк с видом 
на индустриальный пейзаж 
организовали на Москов-
ском нефтеперерабатыва-
ющем заводе.

Его общая площадь поч-
ти 1,5 гектара. Здесь на не-
скольких уровнях высади-
ли 200 хвойных и листвен-
ных деревьев — ели, сосны, 
можжевельники, клёны и 
липы, — проложили дорож-
ки для прогулок, засеяли 
газоны и клумбы, постро-
или специальную смотро-
вую площадку. 

— Открытие нового парка 
на территории Московско-
го НПЗ — это часть боль-
шой работы, которая про-
водится в рамках комплекс-
ной модернизации пред-
приятия. Мы не только 
обновляем оборудование, 

заботимся о качестве про-
дукции, увеличиваем на-
дёжность поставок топли-
ва для Москвы, но и уделя-
ем большое внимание мас-
штабным экологическим 
проектам, — сообщил гене-
ральный директор МНПЗ 
Виталий Зубер.

Ещё несколько лет назад 
на месте новой заводской 
зоны отдыха располагалось 
хранилище отходов. К сло-
ву, во время модернизации 
производства столичный 
нефтеперерабатывающий 
завод первым в России лик-
видировал все накопивши-
еся за годы работы нефте-
содержащие остатки.

Модернизация МНПЗ 
вносит важный вклад в 
устойчивое развитие го-
рода. Благодаря внедре-

нию новых технологий и 
выводу из эксплуатации 
устаревших установок за-
вод на 75% снизил воздей-
ствие на окружающую сре-
ду. Современные техноло-
гии нефтепереработки и 
очистки сточных вод, ко-
торые здесь применяют-
ся, по оценке экспертов, 
— одни из самых эффек-
тивных в стране.

Кроме этого, завод ак-
тивно участвует в благо-
устройстве Юго-Восто-
ка столицы, в частности 
района Капотня. Благода-
ря усилиям заводчан и их 
сотрудничеству с город-
скими властями в районе 
завершено комплексное 
благоустройство террито-
рии. На берегу Москвы-
реки открыт парк, гармо-

нично дополнивший зелё-
ную зону района, которая 
вместе с парком 850-летия 
Москвы идёт вдоль бере-
га Москвы-реки до района 
Марьино. За 10 последних 

лет Московский нефтепе-
рерабатывающий завод 
поддержал больше 70 го-
родских проектов в Юго-
Восточном округе. За это 
время работники завода 

высадили больше трёх ты-
сяч деревьев на предприя-
тии, в парках, скверах, на 
территориях поликлиник, 
школ и детских садов. 

Валерий ПОПОВ

На территории МНПЗ появился парк 

Георгий 
Петросов, 
организатор 
хоррор-панк-

фестиваля

Выступает группа Molly Fancher Гостей фестиваля развлекали «чумные доктора»
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В 
«ЮВК» обратился Юрий 
Михайлович, проживаю-
щий в доме на 1-м Крас-

нокурсантском проезде: «Меня 
интересует судьба Екатеринин-
ского дворца в Лефортове. В со-
ветские годы здесь обосновалась 
Военная академия бронетанко-
вых вой ск, потом  — Общевой-
сковая академия 
Вооружённых 
сил. С тех пор 
как академия 
отсюда пере-
ехала, этот уни-
кальный памят-
ник архитекту-
ры п уст ует ».

Такого больше нет
Екатерининский дворец экс-

курсоводы называют русским 
Версалем на Яузе. Его площадь 
— более 51 тысячи квадратных 
метров. Для сравнения: это поло-
вина выставочной площади Эр-
митажа. Там огромное количе-
ство помещений. 

Недавно во дворце побывал 
главный редактор журнала «Мо-
сковский краевед» Михаил Ко-
робко, о чём он и рассказал кор-
респонденту «ЮВК». 

— По архитектуре это совер-
шенно петербургский дворец с 
очаровательными внутренни-
ми двориками. Ощущение, что 
где-то рядом Нева. Такого места 
в Москве больше нет, — говорит 
Михаил Коробко. — Сохранились 
церкви обоих кадетских корпусов 
академии. На храме 1-го кадет-
ского корпуса написано: «Учебно-
танковый кабинет». Там в лепных 
рамах, в которых раньше были 
иконы, размещены картины, изо-
бражающие танковые сражения. 
В последние годы существова-
ния  академии храм, видимо, хо-

тели превратить в действующий 
и пытались соорудить фанерный 
иконостас. 

Особая изюминка дворца — 
16 коринфских колонн из тёмного 
дикого камня — серого песчани-
ка. Эта колоннада считается са-
мой протяжённой в Москве. Ещё 
несколько колоннад поменьше 

есть внутри двор-
ца. Сохранились 
интерьеры ХIХ 
века. Особенно 
хорош вестибюль 
кадетского корпу-
са с драгунскими 
касками, дорево-
люционными бю-
стами полководцев 

Суворова, Кутузова, а также до-
сками с именами тех, кто окончил 
академию в 1940-х годах. 

На аукцион 
пока не выставили

Правительственная комиссия 
по развитию жилищного строи-
тельства и оценки эффективно-
сти федеральной земли приняла 
решение о продаже дворца. Со-
гласно выписке из ЕГРН дворец 
сейчас находится в бессрочном 
пользовании управления иму-
ществом специальных проектов 
Минобороны. Это учреждение 
получит 80% от продажи объек-
та. Как пояснила координатор об-
щественного движения «Архнад-
зор» Мария Коробова, поскольку 
Екатерининский дворец являет-
ся объектом культурного насле-
дия, новый собственник должен 
его отреставрировать.

Посмотреть дворец изнутри 
Михаилу Коробко удалось по 
приглашению государственной 
компании, которая занимается 
продажей госсобственности. По 
словам краеведа, Лефортовский 

дворец пока не выставлен на аук-
цион. По предварительным оцен-
кам, его стартовая цена может со-
ставлять 2,5 млрд рублей, а ре-
ставрация потребует ещё боль-
ших вложений. Дворец — объект 
культурного наследия, и у него 
есть обременения: там должна 

быть сохранена дореволюцион-
ная отделка интерьеров.

— Вместе с тем я обнаружил 
фантастические панно, сохра-
нившиеся с советских времён. 
Например, на одном из них бо-
гиня Слава, изображённая явно 
кем-то из курсантов академии со 
своим пониманием красоты.  К 
сожалению, такие образцы при-
митивизма совершенно не защи-
щены, хотя по-своему и интерес-
ны, — говорит Коробко.

Головинский дворец 
стал частью 
Екатерининского

— Во дворец я шёл с целью по-
нять, что же там осталось от пре-
дыдущих эпох, — рассказывает 
краевед. — Для меня, например, 
стало очевидным, что живо и бо-

лее старое здание — Головинский 
дворец, ставший частью дворца 
Екатерининского. Головинский 
дворец построил сподвижник Пе-
тра I Фёдор Головин. В марте 1703 
года император принимал здесь 
посла французского короля Лю-
довика XIV. 

В конце XVIII века за соору-
жение Екатерининского двор-
ца, задуманного Екатериной II, 
взялись итальянские архитек-
торы Кваренги и Ринальди. Это 
единственная сохранившаяся  в 
Москве императорская усадьба. 
Увы, Екатерина так и не успела 
там пожить. После смерти мате-
ри Павел I разместил во дворце 
казармы Московского гарнизон-
ного полка. С тех пор жемчужина 
русского классицизма стала при-
надлежать военным.

Ирина КОЛПАКОВА

СООРУЖЕНИЕ 
ДВОРЦА 
ЗАДУМАЛА 
ЕКАТЕРИНА II, 
НО ТАК 
И НЕ УСПЕЛА 
В НЁМ ПОЖИТЬ

Что ждёт Екатерининский дворец 
в Лефортове Объект культурного наследия 

планируют выставить на аукцион

Фотографии мёртвых голубей на Ташкент-
ской улице около дома 27 разместили жите-
ли на странице «ВКонтакте» в одной из рай-
онных групп. С вопросом, что случилось с 
птицами, «ЮВК» обратился в отдел экологи-
ческого просвещения Дирекции природных 
территорий «Кузьминки-Люблино».

— Молодые птицы — голуби-подростки 
— гибнут в жару, отравившись испорчен-
ными в тепле пищевыми отходами, — по-
яснил начальник отдела Осип Тунинский. 
— Птицы из выводка этого года слабее 
взрослых голубей. Поэтому заплесне-

велая, испорченная пища для них смер-
тельно опасна.

Как рассказала начальник отдела благо-
устройства ГБУ «Жилищник района Выхино-
Жулебино» Алёна Григорьева, погибших птиц 
должны убирать дворники. Увидев мёртвого 
голубя, жители могут позвонить по единому 
телефону диспетчерской службы, и вопрос 
сразу будет решён.

Алексей ТУМАНОВ

Единая диспетчерская служба г. Москвы: 
тел. (495) 539-5353 (круглосуточно)

Голубей на Ташкентской погубили 
отходы с плесенью

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Екатерининский дворец на 1-м Краснокурсантском проезде
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Интерес 
к фантастике 
в мире есть

— Дмитрий, вам не по-
казалось, что фантасти-
ка, тем более советская, 
— это такой жанр… уже 
несовременный? 

— Потери интереса к фан-
тастике во всём мире нет. И 
думаю, что наш «Хронос» 
внесёт свой вклад в популя-
ризацию этого жанра в Рос-
сии. Фантастика, основанная 
на нашей родной фантастике! 
Это круто, я ждал этого с не-
терпением! Моё знакомство с 
литературой началось в дет-
стве именно с Кира Булычё-
ва. Кстати, его произведения 
уже экранизировали ранее: 
по повести «Тайна третьей 
планеты» создан одноимён-
ный мультфильм, а по моти-
вам повести «Сто лет тому 
назад» снят фильм «Гостья 
из будущего».  

— Расскажите о своём 
герое. 

— Мой персонаж — некий 
молодой книголюб, живу-
щий в недалёком будущем. 
На протяжении всей исто-
рии его мучает один мо-
ральный вопрос: стоит ли 
ему вмешиваться в ход вре-
мени. В стене своей квар-

тиры он неожиданно нахо-
дит электронную почтовую 
линию, соединяющую XVII 
и XXII века, через которую 
люди из прошлого могут 
пересылать посылки в бу-
дущее. Но «поломка на ли-
нии» вносит свои коррек-
тивы. Все посылки теперь 
приходят в квартиру к герою. 
Сюжет замешивается на его 
любви к фантастическому 
роману писателя Алексан-
дра Черняева, который не 
смог дописать роман, пото-
му что умер от голода в бло-
кадном Ленинграде. И ког-
да к нему приходит техник, 
чтобы устранить поломку, 
у героя возникает шальная 
мысль: передать продукто-
вый набор фантасту, чтобы 
тот не умер и дописал свой 
роман. Что им движет? Толь-
ко желание дочитать про-
должение или что-то ещё? 
Мне было очень интересно 
прожить такого персонажа 
и понять его суть.  

О планах стать 
режиссёром

— Все актёры букваль-
но в один голос выразили 
желание продолжить 
съёмки. Вы с ними? 
Планируете участвовать в 
будущих экранизациях?

— Более того, мне продю-
серы уже предложили стать 
режиссёром одной из бу-
дущих новелл! Так что для 
меня такое предложение — 
точка невозврата.

— Вы же давно плани-
ровали стать режиссёром? 

— Я долго думал, что пока 
не дорос.  Ведь как актёр я 
отвечаю только за себя, а тут 
— ответственность за весь 
фильм. Но какие-то задумки 
всё время были. Я постоянно 
пишу, в голове что-то рожда-
ется. Но, изучая творчество 
Игоря Всеволодовича (на-
стоящее имя Кира Булычё-
ва. — Ред.), я открыл для себя 
его недооценённые, неиз-
данные произведения — а их 
более 400! Я понял, что это 
настоящая кино вселенная, 
прикоснуться к которой для 
меня большая честь! 

Объявление 
о кастинге

— А правда, что в кино 
вы попали благодаря 
газетному объявлению?  

— Это так. Однажды моя 
бабушка нашла в район-
ной газете объявление о 
кастинге в мюзикл «Норд-
Ост» на Дубровке. Она сра-
зу загорелась идеей, схва-
тила меня, тринадцати-
летнего, за руку и отвела 
на пробы. Мы пришли, и 
мне как-то сразу сказали: 
«Да. Берём!» Вот так всё и 
закрутилось. После окон-
чания школы поступил в 
Студию МХАТ, потом пе-
решёл в Театральный ин-
ститут имени Щукина. А 
в кино стали приглашать 
уже лет с шестнадцати. В 
2012 году я получил глав-
ную роль в фильме «Без 
срока давности».

Беседовала
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА  

ДМИТРИЙ ЕНДАЛЬЦЕВ:   
В кино попал по объявлению

НА КАСТИНГ В МЮЗИКЛ 
«НОРД-ОСТ» В 13 ЛЕТ 
МЕНЯ ОТВЕЛА БАБУШКА

Актёр рассказал о съёмках фильма «Хронос», а также о том, как начинал в кино  
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Недавно в широкий 
прокат вышла фан-
тастическая драма 

«Хронос», состоящая из 
трёх новелл и снятая по 
мотивам рассказов Кира 
Булычёва. Главного героя 
новеллы «Поломка на ли-
нии» играет актёр Дми-
трий Ендальцев. Он сни-
скал популярность у зри-
телей благодаря участию 
в картинах «Беглые род-
ственники», «Гороскоп 
на удачу», «Психологини» 
и «Выжить после», а се-
годня покоряет новые ки-
нематографические гори-
зонты. 
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Уроки вокала 
на Люблинской

Всех жителей от 10 до 
20 лет, желающих по-
пробовать себя в пении, 
культурный центр «Мо-
сквич» приглашает на 
бесплатный курс «Петь 
легко!». Он будет прохо-
дить с 15 по 17 августа 
в комплексе «Мост» (ул. 
Люб линская, 4, корп. 1А). 

Начало занятий в 
16.00. Обязательна ре-
гистрация  на сайте 
mskcc.ru.

Игры и концерт 
в Капотне

На культурную про-
грамму, посвящённую 
Дню российского фла-
га, приглашает 22 авгу-
ста ребят старше шести 
лет дворец культуры «Ка-
потня» (2-й квартал Ка-
потни, 20а). В 16.00 на 
площадке перед ДК прой-
дут викторина, эстафета, 
игра на ловкость и сооб-
разительность. В 16.30 
можно поучаствовать в 
мастер-классе по созда-
нию бело-сине-красной 
открытки. В 17.00 в фойе 
2-го этажа начнётся кон-
церт творческих коллек-
тивов. 

Вход свободный.

Экопрогулка 
в Кузьминках

Экопрогулка «Зелё-
ная столовая для всех» 
состоится 11 августа в 
14.30 в природном пар-
ке «Кузьминки-Любли-
но». Участники пройдут 
по экологической тро-
пе парка, ознакомятся с 
полезными травами, ку-
старниками и деревьями. 

Возраст участников 
— старше шести лет. 
 Запись по тел. (495) 377-
3593. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

В 
столице вовсю цве-
тут цветы — клумбы 
украшены розами, пе-

туниями, лилиями, георги-
нами, гладиолусами. Как 
красиво сфотографировать 
эти растения, «ЮВК» рас-
сказал фотограф из Кузь-
минок Алексей Стефанов.

Следите за фоном
Самое важное в фотогра-

фии — это умение правиль-
но выстроить кадр.

— Уже давно на фотоап-
паратах и телефонах мож-
но включить режим сетки, 
который поможет при вы-
страивании кадра, — рас-
сказал Алексей Стефанов. 
— Обычно он делит экран 
на девять равных прямо-
угольников. Цветок при 
съёмке лучше размещать 
в левом или правом сред-
нем прямоугольнике либо 
немного смещать в один из 
углов — так в кадре появит-
ся динамика.

Не менее важно при этом 
следить за фоном.

— В кадр не должны по-
пасть лишние ветви, ли-
стья, мусор или части тела 
случайных прохожих, — от-
метил фотограф. — Хоро-
шо, если фон будет одно-
тонным, например, нежно-
розовая роза на фоне зелё-
ных листьев.

Золотой 
закатный час

Надо позаботиться и о 
правильном освещении.

— У художников и фо-
тографов есть такое поня-
тие, как «золотой час» — 
это определённый проме-
жуток времени на закате, 
когда свет становится тё-
плого, красно-золотистого 

оттенка, — объяснил Алек-
сей. — А самые нежные фо-
тографии можно получить 
на рассвете и утром. В сол-
нечные полуденные часы 
кадры могут получиться 
со слишком резкими, кон-
трастными тенями.

В фотокамерах за осве-
щение отвечает диафрагма: 
чем больше открыты её ле-
пестки, тем более светлыми 
получаются фотографии. В 
телефонах же выправить 
уровень освещения в ка-
дре можно, просто нажав 
на экран — на самые тём-
ные участки для высвет-
ления фото или же, наобо-
рот, на самые светлые для 

смягчения бликов и засвет-
ки. Также можно оставить 
палец прижатым к экрану и 
поводить им вверх-вниз — 
так кадры получатся свет-
лее или темнее.

Оживите фото 
насекомыми

А оживить фотографии 
цветов можно с помощью… 
насекомых!

— Сейчас больших бабо-
чек почти не осталось, се-
зон для них был в мае. Зато 
можно увидеть много ма-
леньких, а также шмелей, 
пчёл и разных жуков, — рас-
сказывает Алексей. — Фо-

тографировать насекомых 
нужно так, чтобы был виден 
хоботок — так кадры полу-
чатся намного интересней. 
Например, «язык» у пчелы 
очень толстый, а лапки ча-
сто облеплены пыльцой. А 
у бабочек хоботок, наобо-
рот, тонкий и длинный — 
очень элегантный.

Как отметил фотограф, но-
вичкам правильно сфотогра-
фировать насекомое может 
быть непросто. Поэтому нуж-
но не жалеть кадров и не за-
бывать замирать при съёмке. 

А ещё — не снимать про-
тив света, чтобы не поте-
рять в качестве.

Мария ГОРБУНОВА

Самые нежные кадры 
получаются на рассвете

Фотограф 
из Кузьминок 
рассказал, как 
красиво снять цветы

В КАДР 
НЕ ДОЛЖНЫ 
ПОПАСТЬ 
ЧАСТИ ТЕЛА 
СЛУЧАЙНЫХ 
ПРОХОЖИХ

В парке 850-летия Мо-
сквы появились новые ва-
рианты досуга. Этим ле-
том, помимо различных 
мастер-к лассов, здесь 
проводят и другие инте-
ресные бесплатные меро-
приятия.

— Например, каждые вы-
ходные в субботу и воскре-
сенье в 19.00 у сцены с ам-
фитеатром проходит уже 
полюбившийся многим фе-
стиваль «Кино в Марьино». 
Дети и взрослые с удоволь-
ствием смотрят любимые 
фильмы и мультфильмы 
под открытым небом. Ре-
пертуар выбирают сами жи-

тели, голосуя в сообществе 
«Марьино — наш дом!» в со-
циальной сети «ВКонтак-
те», — рассказывает один 
из инициаторов проек-
та муниципальный депу-
тат Евгений Меньшиков. 
— Но мы стараемся удив-
лять посетителей. Напри-
мер, недавно вместо уже 
ставшего традиционным 
кинопро смотра устроили 
дискотеку в формате Just 
Dance. Более сотни марьин-
цев танцевали под извест-
ные композиции и повто-
ряли движения с экранов, 
на сцене выступал специ-
ально приглашённый ар-

тист. Даже начавшийся в 
самый разгар мероприятия 
дождь не остановил жите-
лей района и никому не ис-
портил настроение — тан-
цы продолжались.

Дискотека понравилась 
марьинцам, так что орга-
низаторы, опираясь на от-
зывы гостей, планируют и 
дальше чередовать кино-
показы с танцами, а так-
же уже работают в новых 
форматах.

Подробную информа-
цию можно узнать в сооб-
ществе «Марьино — наш 
дом!» «ВКонтакте» vk.com/
za_marino.

По выходным в парке 850-летия 
Москвы — кино и танцы

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 
Звоните! 
Телефон единого 
контакт-центра 
редакции

(499) 647-6828

Фотограф Алексей Стефанов живёт в Кузьминках
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Спасённый на МКАД 
котёнок поселился 
в Некрасовке

Недавно на МКАД спасли котёнка. Испу-
ганный зверёк метался среди автомобилей и 
большегрузов, чудом уворачиваясь от смер-
тоносных колёс. Как он там оказался — за-
гадка. Водитель «Газели» 20-летний Тимур Га-
ниев остановился, вышел на проезжую часть 
и забрал котёнка с опасной трассы. Запись 
с видеорегистратора опубликовал телека-
нал «Москва 24». Ролик облетел социаль-
ные сети, а Тимур стал в тот день национальным героем.

Газета «Голос Некрасовки» пообщалась с Тимуром Га-
ниевым и узнала, что спасённый им котёнок 
Мася теперь живёт в Некрасовке.

В Лефортове изобрели 
«наночешую» 
для космических аппаратов

Специалисты холдинга «Российские кос-
мические системы», который располагается в 
районе Лефортово, разработали систему тер-
морегулирования малых космических аппаратов. Об этом 
газете «Лефортово» сообщили в руководстве организации.

Своё инновационное покрытие инженеры назвали «на-
ночешуёй». Оно сделано по технологии микромеханиче-
ских систем и имеет подвижные элементы со светоотра-
жающими пластинами. В зависимости от солнечного из-
лучения пластины меняют положение, предохраняя аппа-
ратуру спутника от перегрева.

В парке «Кузьминки-Люблино» 
расплодились испанские слизни

По тропинкам парка «Кузьминки-Любли-
но» начали ползать испанские слизни. Об 
этом газете «Кузьминки» сообщили в пресс-
службе Мосприроды.

— С виду красные моллюски могут пу-
гать своим цветом и размером, но для лю-
дей они не опасны. Завезли их предполо-
жительно с фруктами. Регулировать числен-
ность красных слизней помогает сама природа, — уточни-
ли специалисты.

В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ГАЗЕТАХ 

Яркую, огненной рас-
цветки бабочку запечатлел 
в парке «Кузьминки» фо-
тограф-натуралист Алек-
сей Стефанов. Это тол-
стоголовка-лесовик. В ди-
кой природе эта бабочка — 
весьма распространённый 
вид, но в городах встреча-
ется только в крупных лес-
ных массивах.

— У этой бабочки есть 
и другое наименование — 
сильванус, — рассказыва-
ет жительница Кузьминок 
независимый эколог Ана-
стасия Зайцева. — Силь-
ванус — древнеиталийское 
божество, аналог древне-
греческого Пана, бога ле-
сов. Согласно поверьям, 
эти бабочки сопровождали 
Пана-Сильвануса. И если 
женщины их видели на лес-
ной опушке, то старались 
как можно скорее убраться 
с этого места: встреча с лес-
ными божествами не пред-
вещала для них ничего хо-
рошего.

Алексей ТУМАНОВ

Бабочка из древних мифов 
появилась в Кузьминках

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» 
спросил: «А вы бы обра-
тились за помощью к га-
далке или магу?» 

Большинство участни-
ков опроса (60%) ответи-
ли: «Нет, это шарлатаны». 
А 25%, что тоже в общем-
то немало, выбрали про-
тивоположный вариант: 
«Да, возможно, вдруг по-
может». Ещё 15% сказали: 

«Нет, они связаны с нечи-
стой силой». 

Удивительно, что в XXI 
веке опрос на такую тему 
вызвал у респондентов яв-
ный интерес, а мнения раз-
делились. Видно, даже в век 
информационных техноло-
гий многим хочется, чтобы 
важные жизненные реше-
ния за них принимал кто-
то другой…

60% считают магов и гадалок 
шарлатанами

ОПРОС «ЮВК»

 Конечно, а как же без него!
 Нет, от него одни простуды.
 Я о нём пока только 
мечтаю.

Как вы считаете, 
необходим ли дома 

кондиционер?

Принимайте участие 
в голосовании!

Все новости 
района: 
«Лефортово»

Все 
новости 
района: 
«Кузьминки»

Все новости 
района: 
«Голос 
Некрасовки»
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— Подскажите, а чем 
можно вывести пятна от 
осетрины и чёрной икры?

— Я в Hennessy стираю.

— Эх, сколько планов 
было пару часов назад! 

— А потом? 
— Потом я поела.

— Вот говорят: в том, что 
семья распалась, виноваты 
оба человека. И я тоже счи-
таю, что виноваты оба — и 
жена, и тёща.

В аптеке:
— А от чего вот это ле-

карство за 5300?
— От лишних денег.

Если внимательно сле-
дить за своим здоровьем, 
то точно будешь знать, куда 
оно ушло.

— Я у дедушки девайс 
прикольный видел. При-
кинь, и клавиатура, и прин-
тер в одном корпусе.

— Это же пишущая ма-
шинка!

Нынче инопланетяне не 
похищают людей так часто, 
как раньше. Похоже, мы не 
единственная планета, где 
сокращают финансирова-
ние космических исследо-
ваний.

АНЕКДОТЫ

Меня зовут Ангелина. Проживаю в рай-
оне Выхино-Жулебино. В одежде отдаю 
предпочтение в первую очередь удобству 
и комфорту. Классика — точно не про 
меня. Люблю яркие вещи, в которых мож-
но выделиться. А также я за уникальность, 
именно поэтому сама занимаюсь роспи-
сью одежды. Это даёт мне уверенность и 
свободу самовыражения. На этом фото 
я в вещах, которые расписала вручную.

Продолжается фотоконкурс «Мой 
стиль». Ждём ваших фотографий в 

стильной одежде или с интересными ак-
сессуарами. Мы оценим по достоинству не 
только модное и красивое, но и творче-
ский подход к делу. Фото сопроводите не-
большим рассказом о себе: кем работаете, 
чем увлекаетесь, какую одежду любите но-
сить и почему. Обязательно укажите, в ка-
ком районе живёте. 

Технические требования: 
формат JPEG, размер не менее 1 Мб. 

Письма отправляйте на эл. поч ту 
uvkurier@mail.ru. В теме письма 
напишите: «Фотоконкурс». 

Победителей ждут  призы.
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По горизонтали: Заступник. 
Пуд. Оговорка. Тратта. Львица. 
Кровосос. Нанду. Сатира. Смотр. 
Мор. Одесса. Сага. Улан. Риск. 
Краги. Сардина.

По вертикали: Меланхолик. 
Венгерка. Уссури. Простак. 
Мали. Асс. Тростинка. Ковер. 
Вар. Азот. Пират. Сима. Творог. 
Драка. Саранча. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

«Юго-Восточный курьер» можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-
Восточный курьер»: общественно-политическая жизнь столицы и округа, актуальные проб-
лемы и достижения в сфере жилищно-коммунального хозяйства, новости строительства 
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интервью со знаменитостями. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.
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Жулебина 
сама расписывает 
одежду
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

В свободное время актриса 
Ольга Павловец с удоволь-
ствием балует своих близких 
чем-то вкусненьким. Напри-
мер, из смородины, которая 
есть чуть ли не на каждом 
дачном участке, она гото-
вит молочный коктейль.

Смородину предваритель-
но промыть и слегка обсу-
шить. Засыпать сахаром, 
дать так постоять 10 минут 
и затем взбить блендером 
до получения однородной 
массы. Очистить, нарезать 
банан, добавить его в смо-
родину и снова взбить. В эту 
ягодно-фруктовую массу по-
ложить мороженое, влить 
молоко, ещё раз хорошень-
ко взбить и разлить по ста-
канам.

Ирина МИХАЙЛОВА

Молочный коктейль 
со смородиной 
от актрисы 
Ольги Павловец
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• пол-литра молока
• мороженое пломбир 200 граммов
• неполный стакан красной 
или чёрной смородины

• банан и две чайные ложки 
сахарного песка

ИНГРЕДИЕНТЫ


